# Nuestra acción mili- Un manifiesto del La actuación del Ditar en Africa COMUNICADO OFICIAL DE AYER

Se refuerzan algunas posiciones en la zona de Larache

Madrid.—En la Presidencia del Directorio facilitaron a los periodistas el siguiente parte oficial de Marruecos.

Zona oriental.-La mehalla nu mero 5, sostuvo fuego con el ene migo haciéndole un muerto y apresando ganado.

Zona occidental.—La columna Castro Girona fortificó ayer los blocaos de Amegri 1 y 2.

Nuestras tropas cogieron un | Sort sin novedad.

prisionero, habiendo llegado hoy a Dra-el-Asef, presentando el enemigo alguna resistencia entre Luta, Lecha y blocao de Gan.

En la zona de Larache se han reforzado las posiciones del zoco del Hab Garbia, habiendo sido re cibidas las fuerzas con grandes muestra de contento por parte de los cabileños.

Se efectuó convoy a Bab-Es-

# Diversas noticias de ambas zonas

# CONFERENCIA CON EL ALTO | violentamente a causa de ave-COMISARIO

Tetuán.-El coronel Górgora y el teniente coronel Orgaz que mandan las columnas que operan en la carretera internacional estuvieron en el palacio de la Residencia conferenciando con el marqués de Estella acerca de las operaciones realizadas ultimamente en el sector del Fon-

## LLEGA EL GENERAL SARO

Ceuta.—En el vapor "Hespérides" llegó el general de brigada don Leopoldo Saro, marchando inmediatamente a Tetuán a ponerse a las órdenes de Primo de

## ACCIDENTE DE AVIACION

Tetuán.—Un aparato de la escuadrilla de aviación de esta pla za se vió precisado a aterrizar bién.

rías sufridas en el motor. Se empotró en el suelo, cerca de un grupo de barracas.

Tripulaban el aparato el teniente farmacéutico Sr. Perro y el sargento observador Aquilino

Ambos resultaron ilesos.

#### El avión quedó destrozado. REGRESO DE UN CONVOY

Melilla.—Regresó a la plaza sin contratiempo alguno, precedente de Alhucemas, el convoy que estuvo aprovisionando ambos pe ñones.

#### CONSEJOS DE GUERRA

Melilla.--Mañana lunes se verán dos causas por el fuero de Guerra contra el cabo de Intendencia Vicente Negosa, por aten tado a la autoridad y otra contra el soldado Domingo Esparza, por resistencia a la autoridad tam-

# Muerte heroica del alferez Guerrero

# POMENORES DEL SUCESO

Tetuán.-Se conocen detalles de la muerte y heróico comporta miento del alférez de Caballería del grupo de Regulares de Tetuán don Juan Guerrero López, sobrino de la insigne actriz doña María Guerrero.

Dicho oficial murió al frente

de sus tropas en Garusin. Se había encargado a la colum na Franco llevar un convoy a la posición de Matsaz, donde la situación era insostenible.

El enemigo abrió contra nuestras tropas nutridísimo fuego de

El alférez Guerrero fué designado para que con su sección se situara en la avanzadilla para im I lloraba amargamente.

pedir que los rebeldes bajasen por las laderas de la montaña e intentasen cortar el convoy.

Apercibidos de ello los moros localizaron el fuego sobre el puñado de valientes que pronto quedaron reducidos a nueve.

El joven alférez alentaba a sus soldados con bromas.

Cuando estaba municionándoles recibió un balazo en el pecho, cayendo a tierra.

Aunque la herida era mortal Guerrero continuó repartiendo municiones a los soldados hasta que pudo entrar el convoy en la posición.

El alférez Guerrero murió en brazos del asistente moro, que

# Parte oficial de madrugada

# Continúa realizándose la evacuación de las posiciones

Madrid .- El comunicado ofi- ! cial facilitado esta madrugada en la Presidençia dice así:

Zona oriental.-Fuerzas de la jarka y mehalla núm. 2, en emboscada, cogieron ganado hacién doles dos heridos.

Zona occidental.-La columna de Castro Girona continúa felizmente las operaciones a ella encomendadas.

Después de fortificar ayer Luta y Lecha se replegó sin fuego a Dar-el-Assef, cogiendo al ene migo diez y ocho muertos.

Hoy se han evacuado sin novedad la posición de Bab-el-Ha man y el blocao de Ancot retiran do las baterías de montaña y dos cientos proyectiles de siete centímetros y todas las municiones

La columna mandada por el co

kunz, en la zona de Larache, avan zó hacia Beni Gorfet llegando a Sidi-Otzman posesión que abaste cieron relevando a la guarnición

Fueron quemados y raziados los aduares de dicha cábila cuyos habitantes huyeron sorprendidos por el avance de las fuerzas que no esperaban.

Nuestras bajas son escasas y todas pertenecen a la jarka y me

La aviación cooperó eficazmen

La posición de Budir ha sido evacuada retirándose al zoco del Jemis de Beni-Arós las armas y municiones.

EL PUEBLO GALLEGO. Se vende en Madrid en el Kiosco de las ronel García Boloix desde Tar- \* Casatravas y de Patricio Luján

PLAZA DE LA IGLESIA

LA MADRILEÑA

# DICEN QUE NO COLABORARAN CON NINGUN GOBIERNO MO-NARQUICO

Madrid.—El Partido Socialista Obrero y la Unión General de Tra bajadores han publicado un documento en el que se trata de desvirtuar los rumores acogidos por algunos periódicos según los cuales se veía la posibilidad de una colaboración directa de dichos organismos en un Gobierno de hombres civiles constituído bajo la presidencia del general Primo de Rivera.

Recuerdan cual fué la táctica del Partido permaneciendo aleja do de todos los gobiernos del ré gimen monárquico.

Añaden que con el gabinete de que se habla no podrían hacer una excepción.

El Partido Socialista y la U. G. de T. se rigen por plenos, y asambleas y sólo en un Congre so nacional podrían rectificar la conducta que han seguido hasta el presente.

# De fútbol

## FROXIMO PARTIDO ENTRE MA-DRILENOS Y BARCELONESES

Madrid.-Los días 1 y 2 del próximo mes de noviembre jugarán en Barcelona los equipos del Racing madrileño y el Europa, de la ciudad condal.

# FOMENTANDO LA AFICION

Barcelona- Uno de los directivos del Club campeón de Cataluña ha dicho que con el fin de no privar a los aficionados del dis frute de buenos partidos tiene el propósito su Club de traer cinco jugadores de la primera Liga profesional inglesa.

Tres de estos "equpiers, son delanteros, uno medio y otro de-

# En la Facultad de Medicina

# CONFERENCIA DE UN PROFE-SOR CHILENO

Madrid,-En el salón de actos de la Facultad de Medicina, pronunció una notable conferencia el catedrático de la Universidad de Santiago de Chile, doctor Vargas Sal-

Exhibió una completa serie de proyecciones y esquemas de radio-grafía, que revelan el éxito de sus investigaciones en las enfermedades de los huesos y piel.

Concurrieron al acto numerosos profesores y estudiantes madrile-

El disertante fué muy aplau-

# El torero Belmonte SALE PARA VIGO Y AMERICA

Madrid.—En el expreso de Galicia marchó a Vigo, en cuyo puerto embarcará con rumbo a América, el famoso matador de toros Juan Belmonte.

Le acompañan en su viaje su esposa e hijos.

# POR POCO NOS QUEDAMOS SIN "FENOMENO"

Madrid.—Cuando se dirigía a la estación del Norte el diestro Belmonte, acompañado de su mujer y de la esposa del literato don Ramón Pérez de Ayala, y el automóvil que les conducía iba por la calle del Príncipe de Vergara, el carruaje chocó con un tranvía.

Resultaron contusionadas ambas

# Una empresa «modelo»

#### NO PAGA A LOS OBREROS QUE TIENE A SUS ORDENES

Madrid .- A bastantes obreros españoles que fueron contratados para trabajar en las almadrabas de Kenitza (Marruecos) se les adeudan por jornales más de setenta y tres mil pesetas.

La sociedad explotadora del negocio, se ha desatendido de las demandas hechas para que abone los citados haberes

Análogo infructuoso resultado dieron las gestiones practicadas cerca de las autoridades francesas. En su : sla, la Seccion consular

del Ministerio de Estado, ha tomado cartas en el asunto para ver el medio de que sean satisfechos los jornales a esos obreros.

# rectorio Militar ANOCHE NO HUBO CONSEJO

Las noticias de Marruecos acusan normalidad en todo el territorio ocupado

Madrid.-Hoy no celebró el Di rectorio su acostumbrada reunión.

El jefe del Negociado de Censu ra manifestó a los periodistas que los vocales se dedicarían uni camente a cambiar impresiones sobre los asuntos de actualidad.

-Las noticias que se reciben de Africa-agregó-no pueden ser más satisfactorias.

-La tranquilidad es absoluta en ambas zonas y en Larache.

-La acción política y las operaciones de guerra continúan rea lizándose con extraordinario éxi-

Terminó diciendo que en el parte de madrugada se darían no ticias de todo ello.

#### MEJORIA DEL MARQUEZ DE MAGAZ

Madrid .- El contralmirante Ma gaz se encuentra bastante mejorado de su indisposición.

Reanudará sus tareas mañana

#### EL GENERAL MARTINEZ ANIDO

Madrid .- El subsecretario de la Gobernación estuvo en la Pre sidencia conferenciando extensamente con los generales Hermosa y Nouvilas.

#### UNA VISITA A NOUVILAS

Madrid .- Una comisión del pue blo de Valmojado (Toledo) visitó al secretario del Directorio ge neral Nouvilas para hablarle de asuntos de interés local.

#### MANIFESTACIONES DE MAYEN DIA

Madrid.—Se reunieron en la Presidencia los generales del Directorio.

Aunque también concurrió el subsecretario de la Guerra duque de Tetuán la reunión no tuvo carácter de Consejo.

El general Mayendía confirmó que las noticias de Marruecos eran buenas.

-Aquello marcha bien-dijo el general despidiéndose de los reporteros.

# El misterio de las niñas desaparecidas

Vuelve a interesar de nuevo a la opinión

Examen de la correspondencia particular de la señorita Morales

#### UNA CARTA A LA QUE SE CON-CEDE IMPORTANCIA

Madrid.-El juez que entiende en el proceso de las niñas desaparecidas, dedicó toda la mañana al examen de las cartas y tarjetas recogidas por la policía en el registro que practicó en el domicilio de la dama catequista Mercedes Morales.

Casi toda esta correspondencia está relacionada con la obra de catequesis a la que dicha señorita dedicaba sus actividades y desve-

Se ha averiguado que su principal preocupación consistía en bautizar catecúmenos, convertir herejes y hacer que comulgaran con el catolicismo las personas que profesaban otra religión.

Además del juez vió las cartas el acusador privado.

Parece que se ha advertido que la mayoría de la correspondencia es de años anteriores, de lo cual se deduce que la de estos últimos se ha hecho un expurgo con objeto de que desaparecieran los documentos que quizá pudieran comprometerla a ella o a otras perso-

Esta última parte la acogemos a título de rumor.

Se dice también que una de las cartas recogidas aparece firmada por una per 🛊 la allegada a la procesada, misiva a la que el juez ha concedido gran importancia.

Como la persona firmante se encuentra ausente de Madrid, se ha librado un exhorto para tomarle declaración.

Dicha carta pareec ser que ha motivado el procesamiento y prisión de la señorita Morales.

# DILIGENCIA JUDICIAL EN GIJON

Madrid.—Esta tarde se personó

en la cárcel de mujeres un oficial del Juzgado con objeto de enterar a la señorita Morales del auto de procesamiento y prisión y entres garle una copia del mismo.

En los resultandos de dichos documentos se acogen todos los cargos acumulados a la procesada a partir de la declaración que prestó el cabo de la Guardia Civil, Bernardo Cosín.

Provisionalmente se han aprecia do dos delitos: uno de sustracción de menores y otro de retención ile-

La señorita leyó la lectura con gesto de desagrado, pero con en-

Cuantdo acabó de leer el auto el funcionario judicial, la dama catequista hizo protestas de inocen-

Dijo: -Espero que Dios no me abandonará.

# LA PROCESADA INSISTE EN SU INOCENCIA

Madrid.—La hermana política de la señorita Morales, firmante de la carta encontrada en el domicilio de la detenida, vive, actualmente, en Gijón, donde declarará en virtud de exhorto que desde Madrid se mandarán.

Así se ha hecho saber a las autoridades judiciales correspondien-

La señorita Morales aún no ha designado abogado defensor.

#### CONTESTACIONES DE LOS PARROCOS

Madrid.—Continúan recibiéndose en el Juzgado contestaciones de los párrocos de las diversas iglesias madrileñas.

Dicen todos que en sus respectivas parroquias no se han bautizado en la fecha citada ninguna niña que tenga la edad a que la diligencia judicial se refiere.



Agente: GERARDO MOREIRAS .- Vigo.

# Panificadora Viguesa --Se pone en conocimiento del público que desde

aver se efectúan pruebas diariamente en la nueva fábrica de La Falperra.

Los famosos bollitos JAPONESES tipo individual. producto de éstas pruebas, se expenden por el momento UNICAMENTE en los siguientes despachos de la Compañía, al precio de CINCO céntimos. PUERTA DEL SOL

LA ESPIGA DE ORO

URZAIZ

Biblioteca Pública de Pontevedra